

INFOBRIEF 8/2019



Foto: S. Keip

FOTO ABSTIMMUNG

Unser Fotowettbewerb geht in die entscheidende Phase. Ab sofort können alle Besucher unserer Internetseite und des Instagramaccounts die fast 40 Einsendungen ansehen und abstimmen. Auch Nicht-Internetnutzer können, in dem sie am „Nah und gut KLUWIG“ die Bilder betrachten und abstimmen. Die Bilder werden darüber hinaus noch in der Grundschule ausgestellt, damit die Kin-

SAFTPRESSE IN KOTTENHEIM

Die im Rahmen des letzten Infobriefs angekündigte Aktion zur Nutzung der mobilen Saftpresse muss leider entfallen. Die Zahl der Anmeldungen war zu niedrig. Neben Alternativterminen der mobilen Saftpresse in anderen Orten, die Herr Junge den angemeldeten Teilnehmern nennen kann, bieten wir als Verein an, Äpfel aus Kotteme Streuobstwiesen anzunehmen. Wir werden diese für die Herstellung von „Äppelkombott“ und „Äppelbrand“ einsetzen.

der auch an der Abstimmung teilnehmen können. Unter allen, die an der Abstimmung teilnehmen, verlost der Verein zehn Gläser Honig von Kottenheimer Imkern. **Die Bilder mit den meisten Stimmen werden dann am 01.11.2019 festgestellt.** Die Einsender der Gewinnerfotos erhalten einen hochwertigen Druck des jeweiligen Gewinnerfotos im Wert von ca. 50 Euro.



KINOFILM »DIE WIESE«

Am Freitag, dem 22. November 2019, zeigen wir im historischen Kinosaal des Gasthauses Adler den Kinofilm „Die Wiese“. Der mehrfach ausgezeichnete Film zeigt die Faszination des Ökosystems, die Zusammenhänge, die Bewohner und die Bedrohungen in be-

eindruckender filmischer Ausgestaltung. Wir freuen uns, zwei Sonderaufführungen in Kottenheim realisieren zu können. Am Vormittag (Filmstart: 09:45 Uhr) ist die gesamte Grundschule Kottenheim mit fast 100 Kindern eingeladen und am Abend (Filmstart: 20:00 Uhr) sind alle interessierten Bürger (auch Nichtmitglieder) herzlich willkommen. Der Eintritt ist frei. Die Finanzierung der Vorführung erfolgt im Rahmen unserer Förderung durch den Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raums (ELER). Ab 18:30 Uhr serviert Helga Strauss „Döppekoche mäet Äppelkombott“. Die Portion kostet 6,50 Euro. Den „Äppelkombott“ versuchen wir aus Original-Kotteme Äpfeln zu machen. Wichtig: Bitte den Döppekoche im Vorfeld verbindlich bei Andreas Hesse (E-Mail: info@kotteme-streuobstwiesen.de) vorbestellen.

MÜLL ABLAGEPLATZ

Kaum zu glauben, aber während wir uns Gedanken und Mühe machen, wie man Lebensräume erhalten kann, findet man immer wieder illegale Müllablagen in unseren Streuobstwiesen. In manchen Fällen werden einfach Gegenstände am Wegesrand abgelegt, in anderen Fällen werden insbesondere kleinere Gehölze und Sträucher als Müllkippe missbraucht. Um so schlimmer, da es sich um Rückzugsflächen für Tiere handelt. Auch für die Streuobstwiesenbesitzer, Pächter und Landwirte ein Ärgernis.



Foto: A. Hesse



Foto: O. Berresheim

LEADER REGIONALFORUM

Die Lokale Aktionsgruppe (LAG) Rhein-Eifel möchte alle Interessierten gerne dazu ein-

laden, sich im Rahmen des diesjährigen LEADER-Regionalforums das Projekt „Miteinander für Natur und Kultur“ der Natur- und Kulturinitiative STREUOBSTWIESEN Kottenheim anzuschauen. Start der Projektbesichtigung im Gelände ist **am 30.10.2019, um 15.00 Uhr** an der Kreuzung der Straßen „Rabenstall“ und „Obermendiger Straße“. Weiter geht es um 16.00 Uhr im Bürgerhaus (Schulstraße 12) mit der Vorstellung ausgewählter LEADER Projekte. Weitere Informationen finden sich auf www.leader-rhein-eifel.de.

JUNGBAUM PFLANZUNGEN

Im Infobrief 6/2019 haben wir bereits ausführlich unser Leistungsangebot zur Jungbaum-Pflanzung vorgestellt. Wir freuen uns sehr fast zwanzig Anfragen erhalten zu haben. Hochgerechnet könnten hierbei über 50 Bäume in diesem Pflanzjahr herauskommen. Erfreulicherweise haben wir zusätzlich für die Pflanzung von Jungbäumen auf öffentlichen Grundstücken die Zusage einer Unterstützung der FIELMANN AG in Höhe von 1.500 Euro erreichen können. Die Pflanzung der Bäume erfolgt voraussichtlich Mitte November.

ERLEBNISWANDERUNG

2

Die Kreisverwaltung Mayen-Koblenz lädt ein zur Erlebniswanderung „Lebensraum Streuobstwiese“ und hat dafür die Gemarkung Kottenheim ausgesucht. Am Samstag, dem **19. Oktober 2019, um 14.00 Uhr** startet die Wanderung die sowohl für Erwachsene wie auch für Kinder geeignet ist. Mit Informationen und kleinen Spielen wird die Bedeutung des Lebensraumes Streuobstwiese für Mensch, Tier und Pflanzen veranschaulicht. Es wird verdeutlicht, warum die Biodiversität gerade in diesem Biotoyp so hoch ist und warum er immer seltener wird. Die Führung ist kostenlos. Der Treffpunkt wird in der Anmeldebestätigung bekannt gegeben. Die Anmeldung erfolgt bei Dagmar Wißner, Kreisverwaltung MYK, E-Mail: dagmar.wissner@kvmyk.de; Tel. 0261/108-441.



VEREINSNACHRICHTEN

Wir freuen uns über mittlerweile **278 Mitglieder** in der Natur- und Kulturinitiative STREUOBSTWIESEN Kottenheim e.V. Der Verein

wächst immer weiter. Im Rahmen unseres Förderprojektes konnten wir erfolgreich den ersten Mittelabruf realisieren und Gelder für die Eigenleistung und die Begleichung von Rechnungen erhalten. Darüber hinaus konnten wir neben dem FIELMANN-Konzern (Jungbaum-Pflanzung) die KREISSPARKASSE MAYEN als Förderer gewinnen. Die Kreissparkasse unterstützt uns im Rahmen der Jugendförderung mit 1.000 Euro. Vielen Dank dafür.



EUROPÄISCHE UNION
Europäischer Landwirtschaftsfonds für die
Entwicklung des ländlichen Raums: Hier investiert
Europa in die ländlichen Gebiete.



Diese Publikation wird im Rahmen des Entwicklungsprogramms EULLE unter Beteiligung der Europäischen Union und des Landes Rheinland-Pfalz, vertreten durch das Ministerium für Wirtschaft, Verkehr, Landwirtschaft und Weinbau Rheinland-Pfalz, gefördert.